



México, D.F., a 26 de febrero de 2015.

**DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO**  
Presidente de la Cámara de Diputados

**Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, previa a la sesión de hoy, en el Palacio legislativo de San Lázaro.**

**PREGUNTA.-** Le quiero preguntar sobre esta crisis que está viviendo el INE, estos llamados que hace, pareciera que se le está enturbiando el trabajo a Lorenzo.

**RESPUESTA.-** Espero que el diálogo, la cordura, la sensatez prevalezcan en este momento en todos los actores políticos que tienen que ver con la vida institucional del órgano electoral y que cuidemos al INE, cuidemos la institución.

Costó mucho trabajo llegar al punto en el que llegamos a construir nuevas reglas, nuevos procedimientos para la elección de los consejeros, del consejero presidente; la participación de las fuerzas políticas fue determinante en el trabajo que se hizo, de manera muy responsable, muy cuidadosa. Eso hay que seguirlo cuidando.

Soy consciente también de que las circunstancias generan a veces desencuentros, se calientan los ánimos, hay roces; hay una serie de variables que pueden ser naturales, entendibles en lo que sucede en el órgano electoral, pero que eso debe resolverse de inmediato.

En un ambiente tan complicado que vive el país, el órgano electoral juega un papel determinante. En esta coyuntura electoral debe salir bien, porque no comparto, no coincido con voces que surgen desde algunos lugares, un poco insinuando que se pueden suspender los procesos electorales.

Grave error, porque eso le abre paso a un riesgo que ha vivido América Latina, o a un fenómeno que ha vivido América Latina, que es la tentación del autoritarismo. Quienes piensan que eliminando

las vías de participación democrática meterán en crisis al sistema y que entonces vendrán los grandes cambios, yo creo que no están midiendo en toda su dimensión lo que puede significar un retroceso de esa naturaleza.

PREGUNTA.- ¿Este llamado a cuidar al INE es también para los consejeros? Porque hay una demanda de que se debe actuar con imparcialidad, equidad e igualdad en la contienda, y parece ser que un grupo de consejeros no lo está haciendo.

RESPUESTA.- Es para todos. Los consejeros protestaron cumplir la Constitución y hacerla cumplir, y las leyes, y las reglas mismas que ellos se han dado, y se los dijimos: llevan en sus hombros una enorme responsabilidad ante el país y el reto es de mayores proporciones.

El llamado es para todos, tiene que haber prudencia, tiene que haber sensatez y tolerancia de todos, porque nadie puede alegar que no estuvo presente o que no participó en las decisiones que la Cámara tomó en su momento y en las decisiones que les tocan ahora tomar en las siguientes semanas y días a los consejeros, pero también a quienes representan a las fuerzas políticas en el órgano electoral.

Entonces, desde lo que a mí me corresponde, es un llamado a la prudencia a la tolerancia, a que prevalezca el diálogo, los mecanismos de entendimiento. Para eso es la política, para resolver los conflictos, no para agrandarlos o complicarlos, al revés.

Y estamos en la antesala de que arranquen campañas, hay estados como Guerrero, por ejemplo, que ayer fue el último día para el registro de sus candidatos y que están a días de arrancar las campañas. No puede el órgano electoral, su Consejo, estar en una crisis de esa naturaleza. Ahí hay mujeres, hombres, con una larga trayectoria, con amplia experiencia, con toda la responsabilidad ante la patria, tienen que poner eso por delante antes que el interés personal o de partido; por muy legítimo que éste sea, está el interés general de la nación, y la nación requiere instituciones fuertes y sólidas, como lo es el órgano electoral.

PREGUNTA.- ¿Se valen estas amenazas de “vamos a pedir que renuncien o que se vayan los consejeros”, cuando se escogieron aquí en la Cámara de Diputados y ahí negaron que había cuotas de partidos? Y además,

cuando parece ser que, también, los partidos políticos están haciendo estas amenazas, porque no se cumple lo que ellos quieren. ¿Esa es la autonomía del INE?

**RESPUESTA.-** Fue un proceso. Yo te diría, con el conocimiento que tengo del tema, que el proceso de selección de los consejeros electorales es de los más cuidados y limpios que ha habido desde que tiene vida el Instituto.

Pudieron participar todos y los procedimientos que se construyeron, se cuidaron con todos los frentes para que el órgano electoral llegara con toda la fortaleza que demanda, iniciar tareas con nuevas reglas, pero también ante una sociedad más demandante y más urgida de certeza y de claridad y de responsabilidad en el actuar de los servidores públicos.

Entonces, el órgano está muy bien cuidado, no es tan sencillo como que “ya me enojé y ahora quiero que renuncien porque a mí ya me hicieron enojar”.

No, tienen que levantar la vista, altura de miras y responsabilidad con el país, y los consejeros a poner lo mejor de sí para cumplir bien la tarea.

**PREGUNTA.-** ¿No hubo cuotas?

**RESPUESTA.-** De ninguna manera, de ninguna manera. Los interiores y la conciencia de cada una y cada uno, ésa no la pudimos leer, pero lo que obedece a reglas y procedimientos, se cuidó escrupulosamente que no hubiera cuotas.

**PREGUNTA.-** Diputado, vimos que se acercó al coordinador de los panistas, ¿ya le dijo usted cuándo se va a ir?

**RESPUESTA.-** ¿Él o yo?

**PREGUNTA.-** Usted

**RESPUESTA.-** Como ustedes saben, les dije hace una semana aquí que esta semana me iba.

Mi compromiso era sacar la reforma en materia de lucha contra la corrupción, y ya salió en la Comisión, hoy sale en el Pleno.

Ése era mi reto, el quedarme hasta este día y creo que habré cumplido con ese compromiso conmigo mismo y, en consecuencia, hoy pido licencia para separarme del cargo.

PREGUNTA.- ¿Ya presentó su solicitud?

RESPUESTA.- Hoy está ya presentada mi solicitud de licencia, la entregué hace un rato a la Mesa.

Ustedes me habían hecho favor de ya anunciar que yo ya me iba, entonces, ya no era novedad; pero, una vez que terminemos aquí la discusión y la votación hago efectivo mi retiro.

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- En principio, asume el primer vicepresidente, mientras el Pleno elige al nuevo presidente o presidenta.

PREGUNTA.- ¿A partir de cuándo va a ser su licencia?

RESPUESTA.- A partir de hoy.

PREGUNTA.- Diputado, vimos que prácticamente ya terminó esta Legislatura, en abril; sin embargo, los diputados en vez de aplicarse, se volvieron más flojos, en la votación no había ni siquiera 400, ¿qué pasa, no les interesa, o ya aventaron la toalla?

RESPUESTA.- Hasta el último minuto a mí siempre me interesa, me ha interesado y me interesará el trabajo de la Cámara. Tú eres testigo, no puedo juzgar a mis compañeras y a mis compañeros porque no conozco el contexto de cada quien, pero yo creo que es oportuno seguir insistiendo en que esta tarea que nos encomiendan la cumplamos bien.

PREGUNTA.- Diputado, en materia de anticorrupción, ayer senadores del PAN adelantaron que van a modificar precisamente la minuta que se les enviará.

RESPUESTA.- Aquí se construyó un gran acuerdo, que esa era mi gran aspiración de seguir siendo factor de unidad en la Cámara para que saliera este paquete de reformas. Es una reforma muy grande, son cerca de 15 artículos de la Constitución los que se reforman.

Es un paso muy significativo que creo que responde a la presión y a la demanda de los ciudadanos, en general, que se quejan sobre un fenómeno que ha lastimado y lastima al país, y que lo que importa es que pronto lo tengamos.

Ya será asunto del Senado revisar, por eso es Cámara revisora, pero aquí el acuerdo avanzó y yo estoy contento por ello.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Se espera una sesión intensa, estaremos terminando yo creo que cerca de las 7:00 u 8:00 de la noche.

PREGUNTA.- Diputado, en el caso de Ayotzinapa, una de las principales exigencias de las familias ha sido que los dejen entrar a los cuarteles en busca de los muchachos desaparecidos; sin embargo hoy, de acuerdo con informes de la fiscalía, se sabe que los familiares entraron 48 horas después al batallón de Iguala ¿se puede seguir poniendo en duda el papel del Ejército esa noche?

RESPUESTA.- Yo creo que no, yo creo que ya debemos cerrar ese capítulo.

Se me hizo un acto de mucha responsabilidad, seriedad y compromiso del Ejército y de las Fuerzas Armadas abrir las puertas del cuartel para que pudieran entrar los familiares, entendiendo también el dolor y el sentimiento, pero no se puede seguir vulnerando a las Fuerzas Armadas, porque han dado muestra de su compromiso con el pueblo mexicano, y yo creo que la búsqueda de la verdad tiene que seguir, pero también cuidar, no con ello vulnerar las instituciones porque el riesgo puede ser mayor para todos los mexicanos.

Yo estoy seguro, porque así está medido, que cerca del 80 por ciento de los mexicanos consideran que el Ejército y las Fuerzas Armadas son garantía de estabilidad y de paz.

Entonces hay que cuidarlos porque es de las pocas instituciones que nos quedan con credibilidad.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, el llamado del presidente a los gobernadores, el llamado de atención de que no estén nadando de a

muertito, que asuman sus responsabilidades, sobre todo la situación en Guerrero, que cada vez está peor, incluso hay un muerto (inaudible).

**RESPUESTA.-** Pues hay que asumir, todos, la responsabilidad. Son tiempos difíciles, lo sabemos. Están convulsionadas las cosas en algunas regiones, pero también tiene que cuidarse el respeto a la ley, el Estado de Derecho.

No se puede dejar a la deriva o al caos, Guerrero, un estado tan lastimado en su economía y en muchas cosas. Necesita reencauzar, retomar el rumbo, y yo creo que ahí la autoridad tiene que ser muy firme, porque se lastima a todos que en medio de un evento tan importante como el de ayer, antier, o estos días, en Acapulco, se den esos hechos violentos, pues genera incertidumbre y poca estabilidad.

Estoy seguro de que con responsabilidad y cuidando el tema de los derechos humanos, el problema se habrá de resolver. Hago votos porque se resuelvan estos asuntos en Guerrero.

Gracias.

-- ooOoo --